

# Pacientes son beneficiados con prótesis modulares de última generación

**Se trata de 9 personas de distintos puntos de la región, la mayoría pacientes diabéticos, quienes podrán mejorar su capacidad física, salud mental y calidad de vida gracias a esta indumentaria financiada a través del Ministerio de Salud.**

“Llevo 3 años esperando la prótesis. Un grupo de amigos me dio la plata para hacérmela en Argentina, en Comodoro, y es esa la que ando trayendo, pero es muy pesada. La que me dieron ahora es más liviana y segura. Estoy bien agradecido, y creo que para todas las personas que nos tocó, es una ayuda bastante grande”, cuenta don José Santos Villegas, quien viajó desde Chile Chico para recibir una prótesis modular tras haber sufrido la amputación de su pierna producto de una diabetes.

Don José fue uno de los 9 pacientes beneficiados con la entrega de prótesis de pierna modular gestionados por el Servicio de Salud Aysén junto al área de Discapacidad del Hospital Regional Coyhaique, mediante fondos del Ministerio de Salud.

“A través de la referente de Discapacidad de nuestro hospital, se canalizan los auxilios extraordinarios, donde las y los usuarios se postulan para los fondos que permitan adquirir las prótesis. En este caso, fueron 9 personas que llevaban un tiempo prolongado de espera para recibir este beneficio, lo que implica una mejora significativa en su calidad de vida, en desenvolverse cotidianamente y en sus trabajos”, explicó Iris Fuentealba, jefa del Depto. Integral de Apoyo al Usuario del Hospital Regional Coyhaique.

Otro de los beneficiados con estos auxilios extraordinarios fue don Juan Hueicha, quien tras la amputación de su extremidad, llevaba 2

años en silla de ruedas. “Llevo 2 años esperando este momento, y hoy estoy muy contento con el establecimiento y el Gobierno de Chile, que nos dio la oportunidad de hacer esta prótesis. Es una tremenda felicidad, porque va a mejorar enormemente mi calidad de vida”, expresó con emoción.

Para que esta iniciativa se lleve a cabo con éxito, también fue clave la visita pre-



los en aquello”, indicó Juan Ignacio Vásquez, profesional de Ortopedia Nacional.

El ortopedista precisó que los niveles de amputación pueden ser muy bien asistidos por prótesis de última generación, y que, en este caso, las prótesis “son modulares, de alta tecnología, con componentes que protegen el muñón de la persona, en su mayoría pacientes diabéticos”.

Por su parte, Cael Millar, referente de rehabilitación del Servicio de Salud Aysén, destacó que los beneficiarios fueron priorizados de acuerdo al tiempo que llevaban en lista de espera, y que durante 2026 se pretende replicar esta instancia, beneficiando a más usuarios y usuarias.

“Esto impacta directamente en la calidad de vida de las personas, su vida diaria, independencia, mejora su salud mental y una serie de beneficios que pueden no ser tan perceptibles con una ayuda técnica propiamente tal. Además, demuestra la articulación de la red del Servicio de Salud Aysén, tanto de abastecimiento, finanzas, entre otros, donde hay un trabajo detrás de múltiples profesionales que muchas veces no se visualiza, pero que contribuyen a que estos proyectos puedan llegar a cabo, lo que muestra algo muy lindo de nuestra red: que está muy bien articulada y fortalecida”, sostuvo Cael Millar.

